

CULTURE

Trois films au Ciné Lumière avec les PEP 18



ACTEURS. Le groupe de l'Ésat avec leurs encadrants.

Dans le cadre de la Journée internationale des personnes handicapées, les PEP 18 ont organisé la projection des trois films réalisés par un groupe de l'Ésat de Vierzon au cinéma, mardi.

Une séance en journée a accueilli une centaine de jeunes (primaires, Ulis, IME...) avec le film *les Jeux Zoolympiques*, réalisé cette année. En soirée, il a été proposé au tout public, avec en plus *Chrysalides au fil de soi* tourné en 2023, et *La-Chasse-à-Ribaud*, de 2022. Un débat a été animé dans chaque séance par John Ryan de Ciné-Rencontres.

Depuis 2022, les PEP ont entamé un travail, dans le cadre de leurs actions culturelles, avec l'artiste Charlotte Chicot, sur la réalisation de films avec un groupe de sept personnes de l'Ésat, encadré par l'animateur socioculturel, Vivien Habert.

Deux de ces réalisations ont été financées par la Drac dans le cadre d'« Un été culturel », et la troisième a été auto-financée par les PEP 18.

Charlotte est réalisatrice, décoratrice et coscénariste avec Vivien. Chaque personne du groupe a été polyvalente dans chaque film selon ses envies (technique son, lumière, vidéo, régie, jeu d'acteur...).

Une vraie évolution

« On voit une vraie évolution chez eux au fil des films avec un petit noyau de permanents », explique Daniel Pissondes, référent culturel des PEP 18.

« Les participants ont eu envie, en 2022, de faire un film d'horreur (décalé). En 2023, on était dans la dystopie (récit de fiction qui décrit un monde utopique sombre). En 2024, on retrouve la comédie et la parodie ». Ciclic Région Centre-Val de Loire a aussi aidé à la réalisation de ce scénario.

Les PEP donnent rendez-vous pour la représentation d'un 9^e spectacle chorégraphié, celui-ci sur l'espace « Planète 9 », au théâtre Jacques-Cœur à Bourges, en février 2025. Il sera aussi programmé au théâtre Mac-Nab de Vierzon en 2025-2026. ■